

Con alegría e ilusión presentamos el primer boletín misionero de nuestra jurisdicción capuchina Perú-Bolivia. Han sido varios los motivos que nos han llevado a crear esta publicación.

En primer lugar, es una forma de conocer más de cerca el trabajo de nuestros hermanos en nuestras misiones, que tantas veces se lleva acabo de forma oculta y muy sacrificada.

En segundo lugar, un espacio como este puede ayudarnos animarnos mutuamente a fortalecer nuestro carisma misionero, mediante la oración, el diálogo, y la promoción de algunas iniciativas, al punto que todos nos podamos sentir constructores de

nuestras misiones, y porqué no, desear trabajar en ellas.

Deseamos también que este espacio pueda ser un medio para emitir opiniones acerca de nuestras perspectivas misioneras.

Este primer número es muy sencillo y recoge algunas experiencias de la semana santa en nuestros tres principales frentes misioneros: Mineros en Santa Cruz (Bolivia), Yarowilca en Huánuco y Pueblo Libre en Caraz.

Esperamos que poco a poco se vaya perfilando el estilo del Boletín, siempre enmarcado en la simplicidad capuchina.

Hno. Pedro Méndez.





n la primera semana de la octava de Pascua estuve cuatro días de misión con la compañía de cuatro jóvenes voluntarios de nuestra parroquia, visitando y llevando el mensaje de la alegría de la resurrección de nuestro Señor Jesucristo, a todos nuestros hermanos de las ocho comunidades de nuestra parroquia, que están ubicadas en la "Banda del Rio". Por la distancia en la que se encuentran y muchas veces por los caminos que se ponen en tan mal estado a causa de las lluvias, se hace muy difícil transitar para llegar hasta cada comunidad, lo que impide que ellos puedan gozar de la presencia de Cristo Eucaristía más continuamente.

En ellas se descubre mucha carencia de fe de muchos hermanos que se encuentran sumergidos en la pobreza espiritual y material, carencia que provoca que no vean más allá de sus trabajos en el

MISIÓN PASCUAL EN LA "BANDA EL RIO" MINEROS, BOLIVIA

campo (el chaco), muchas veces trabajando hasta en el día domingo, día del Señor, para llevar el sustento diario a sus hijos, olvidándose del día del descanso dedicado al Señor, a la familia y olvidando la fe en la providencia de Dios.



Niños y niñas que conocen muy poco de la fe, porque no le es trasmitida por sus progenitores. Crecen con una idea errada de Dios Misericordioso, creyendo que es un Dios castigador y muy lejano de nosotros.





Lo que se torna un trabajo muy hondo y a la vez suave y tierno, muchas veces se tiene que empezar desde cero a comunicarles el gran amor y misericordia que Dios nos tiene a cada uno de nosotros, que Jesús está vivo y que dijo que se quedará con nosotros hasta el fin del mundo.

Pues por todo ello a muchos le es difícil vivir y participar activamente en la presencia de Jesús Eucaristía, hay mucha distracción en algunos mayores y niños durante la celebración, en la cual con ayuda de los jóvenes que nos acompañan en la misión, se les enseña cómo debemos comportarnos durante la Misa, a hacer el signo de la Cruz, a rezar y a respetar a Cristo Eucaristía. Los jóvenes tienen que estar en medio de ellos durante la celebración para ayudarle

a mantener su buen comportamiento y participación de la Santa Misa.

Al llegar a las comunidades, en algunas de ellas las personas del lugar nos esperaban listos y alegres de ver llegar al hermano para la celebración de la Santa Misa. Pero en otras comunidades pasó la situación de que tuvimos que ir a visitar casa por casa para invitar a las familias que vengan a encontrarse con el Señor, muchos escucharon el llamado y participaron, pero otros no pudieron porque se encontraban trabajando en el campo.

En una de las comunidades gracias al permiso del director y de los profesores del colegio, conseguimos la oportunidad de realizar la celebración de la Santa Misa con los niños de la primaria





y jóvenes de la secundaria, así también aquellos que ya habían recibido su primera comunión pudieron reconciliarse con el Señor por medio del sacramento de la confesión y comulgar el cuerpo de Cristo.

Pese a que en una ocasión nos quedamos plantados en medio del barro por las condiciones climáticas que nos tocó en esta misión, con la fe puesta en el Señor y con su gracia, logramos llegar a cada una de nuestras comunidades y así cumplimos exitosamente nuestra misión de comunicar la Buena Noticia del Señor alegrando los corazones de todos nuestros hermanos.

Quedamos llenos del amor de Dios y agradecidos con El por valerse de nosotros pobres hombres pecadores, como sus instrumentos para llegar a los que más ama.

Que María Santísima y San Francisco nos ayuden siempre en nuestro caminar y en nuestra misión aquí en la tierra. Paz y Bien.

Hermano Ivica Vrbić, capuchino.





PARROQUIA SAN JUAN BAUTISTA DE PUEBLO LIBRE, HUAYLAS

emos dado inicio a nuestras actividades pastorales en nuestra parroquia San Juan Bautista De Pueblo Libre, realizando las misas de manera presencial en algunos pueblos.

Tuvimos que hacer un alto debido a las restricciones que nuestras autoridades civiles dieron por la pandemia, no se pudo vivir la semana santa en los pueblos, ni de manera virtual, debido a que la señal de internet no llega hasta esos lugares.

Dentro de las misas como es costumbre en estos lugares celebramos los bautismos. Los sacramentos de la confirmación y primera comunión por ahora no se están realizando debido a que no tenemos los permisos, ni como poder prepararlos a los niños, y también por los contagios que aumentaron en nuestras zonas.

Por ahora hemos encontrado un método para dar inicio a la preparación para la primera comunión que consiste llevar folletos para su preparación con ayuda de sus catequistas y padres. Teniendo en cuenta todos los protocolos que nos piden nuestras autoridades.

También los sacramentos que estamos realizando son las confesiones y matrimonios y unción a los enfermos.

En este mes de junio Dios mediante iniciaríamos este método de preparación, terminado su preparación los sacramentos le recibirían los niños en los lugares donde viven, a diferencia de otros años que se juntaban a todos en la parroquia, pero por ahora para evitar la aglomeración de niños y padres lo estaríamos realizando en el mismo pueblo de cada niño.

Hno. Christiam Peña.



SEMANA SANTA EN CHAVINILLO EN TIEMPOS DE PANDEMIA

I surgimiento del coronavirus SARS-COV-2 en tan solo unos meses ha colocado al mundo en una encrucijada, causando hasta el momento más de 1,000.000 de muertes e infectando a más de 8 millones de personas, además de provocar una crisis económica sin paralelos y cambiar las relaciones humanas, implantando nuevas formas de trabajo y socialización como de evangelización.

Los hermanos Capuchinos y su cercanía al pueblo no se han detenido, al contrario, siguen vigentes y con mucho entusiasmo de seguir unidos por el carisma al cual estamos llamados.

La fraternidad "San Bernardino de Siena" de Huánuco tiene su centro misionero en la provincia de Yarowilca cuya capital es Chavinillo.

Esta vez nos tocó visitar un pueblito llamado Pilcocacha, muy especial para nosotros en la vida misionera de Semana Santa, ya que son personas muy acogedoras y muy sencillas que, cuando se emocionan, nos hablan en Quechua queriendo expresar lo que realmente son ellos por esencia.

Hoy los hemos visitado y toda la comunidad de Pilcocancha nos acoge con su peculiar sonido de campanas.





Ya son meses que no hemos ido, y su alegría como la nuestra, hacen que sea un momento de fiesta y de compartir, no solo la palabra de Dios, sino una canasta de víveres y, al recibir la canasta de víveres responden "Gracias Jesús", y con esta frase agradecemos a los bienhechores que nos ayudan a compartir con ellos este presente.

Sin embargo, ellos también nos ofrecen sus primicias de lo que han sembrado. Esto me hace recordar la riqueza del compartir, y con esta primicias apoyamos a nuestros comedores, y para sorpresa nuestra ellos han preparado el famoso caldo de cuy y de verdad está muy rico; las bendiciones no terminan porque una lluvia nos sorprendió comiendo nuestro caldo de cuy y el frío se iba apoderando de nuestro cuerpo, pero jamás podrá apagar la fe que llevamos dentro y menos la de los pobladores de Pilcocancha.

Gracias hermanos de Pilcocancha por permitirnos llevar la palabra y por su inquebrantable fe en Dios. Nos vemos en la próxima visita.

Hno. Francisco Morales.



Los Hermanos Capuchinos de la provincia "Señor de los Milagros" del Perú, queremos compartir con gozo y entusiasmo, el trabajo misionero que venimos realizando desde nuestra vida fraterna a la misión.

Las constituciones nos animan a que a ejemplo de nuestros santos misioneros, "los hermanos vayan a la misión impulsados por el deseo de servir a las iglesias particulares" (Const. XI-117-2) y como fraternidad apostólica todos estamos "llamados a llevar el gozoso mensaje de la salvación" (Const. XI – 176)

Desde que la Orden llegó a nuestro país, siempre realizó una pastoral misionera, dirigida a los pueblos más alejados. Esta postura hacia los más pobres y necesitados se vio reflejada en las misiones de La Mejorada, en Huancavelica (hasta 1955); El Estrecho, en el Putumayo (hasta 1968); Paramonga (hasta 1971) y Puquina (hasta el 2010)

Actualmente, en el Perú, tenemos misiones en: Pueblo Libre (Áncash) y Chavinillo (Huánuco).

Además llevamos catorce años de permanencia de los Hermanos Capuchinos de la Provincia del Perú en Santa Cruz de la Sierra en Bolivia, en tres conventos: "San Pío de Pietrelcina" en el Naranjal Don Bosco, "San Isidro Labrador" en Mineros y "Nuestra Señora de Guadalupe" en Santa Cruz.

